



Ximena Rincón, actual senadora del Maule expresó que el país se está jugando mucho y si puede ser un aporte, va a estar presente, señalando que el sector energía es un desafío importante que debe poner en el centro a las personas.



Jaime Campos, militante del Partido Radical que fue diputado, además de ministro de los gobiernos de los expresidentes Ricardo Lagos y Michelle Bachelet, recalcó que el país necesita señales de unidad, de gente trabajando en común y fue convocado a eso.



Catalina Parot, figura ministerial con experiencia en el Estado, ejercerá por segunda vez el rol de ministra de Bienes Nacionales y espera asumir esta responsabilidad, trabajando por Chile desde su base territorial, poniendo los bienes fiscales al servicio del desarrollo y el bien común.

ASUMIRÁN EN EL GOBIERNO DE EMERGENCIA DE JOSÉ ANTONIO KAST

Dos maulinos y una senadora forman parte del gabinete del Presidente Electo

• Se trata de Catalina Parot, oriunda de Talca que estará a cargo de Bienes Nacionales, Jaime Campos Quiroga, de Constitución que liderará Agricultura y Ximena Rincón, que sigue siendo parlamentaria del Maule, hasta que asuma su rol como ministra de Energía.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN

FOTOS ARCHIVO

TALCA. Gran expectación generaba el nombramiento del Gabinete del Presidente Electo, José Antonio Kast, que fue revelado en horario prime, en televisión, este martes 20 de enero. De los 23 ministros y un bimistro, el Maule contará con la presencia de dos maulinos, que son Catalina Parot en Bienes Nacionales y Jaime Campos en Agricultura, además de una senadora que está trabajando por la región, hasta que le toque asumir su rol ministerial en Energía,

social, que se expresa en listas de espera, abandono y desconfianza. Emergencia del Estado, que exige orden, conducción y sentido de deber".

FUTUROS MINISTROS

El nombramiento de Catalina Parot marca el retorno de una figura ministerial con experiencia en el Estado y es la segunda vez que ejerce el rol de ministra de Bienes Nacionales, ya que se desempeñó en el cargo, en el primer gobierno del expresidente Sebastián Piñera. Ella nació en Talca y es abogada de la Universidad Católica de Valparaíso con un posgrado en Ciencia Política de la Universidad de Chile. Fue presidenta del Consejo Nacional de Televisión, además de ser fundadora y gerente general de Cumbres Andinas y en su trayectoria política, fue candidata a diputada en las elecciones 2009 y 2013, por el distrito 38, sin resultar electa, mientras que en 2021, postuló sin éxito a la Gobernación Regional Metropolitana. Entre sus tareas tendrá el rol de agilizar la destinación de bienes fiscales a

proyectos de interés público; Apoyar iniciativas de reconstrucción, desarrollo habitacional y equipamiento público en regiones; Fortalecer la gestión territorial, mejorando catastros, regularización de títulos y acceso a la propiedad; y tener una coordinación estrecha con Vivienda, Obras Públicas y Transportes para optimizar el uso del suelo fiscal, algo que planea hacer con fuerza. "Asumir esta responsabilidad, significa trabajar por Chile desde su base territorial, poniendo nuestros bienes fiscales al servicio del desarrollo y el bien común", expresó en documento formal del Gabinete para un Gobierno de Emergencia.

AGRICULTURA

Otro de los maulinos, es Jaime Campos, nacido en Constitución y militante del Partido Radical que fue diputado, además de ministro de los gobiernos de los expresidentes Ricardo Lagos y Michelle Bachelet, en la cartera de Agricultura igualmente y de Justicia y Derechos Humanos, respectivamente. El abogado de profesión, que tiene 72 años,

además fue diputado por el distrito 38 entre 1990 y 1994. Su trayectoria destaca por la gestión de reformas institucionales y su firme defensa de la probidad en el Estado. "El país necesita señales de unidad, de gente trabajando en común", es la frase que expresó en el documento formal de presentación, aunque expresó varias frases tras el anuncio de su nombramiento, que quedarán en el recuerdo. "El peor gobierno desde que recuperamos la democracia", dijo refiriéndose al actual gobierno del Presidente Gabriel Boric; "un show comunicacional", respecto a la idea de transformar el penal Punta Peuco en un recinto carcelario común y "Me tiene sin cuidado lo que opine el partido. Tengo entendido que es un partido en extinción. No pienso renunciar. Soy radical desde mucho antes que los actuales dirigentes", frente a la posibilidad de una eventual expulsión de su partido.

SENADORA POR EL MAULE

Finalmente, la cartera de Energía será liderada por Ximena Rincón, que si bien es oriunda de

Concepción, es senadora por el Maule hasta que le toque asumir como ministra y en varias oportunidades ha sido parlamentaria de la región. Entre 2010 y 2024, ejerció como senadora por la circunscripción que abarcaba las provincias de Cauquenes y Linares, periodo que no terminó porque asumió como ministra Secretaria General de la Presidencia en el gobierno de Michelle Bachelet. Asimismo, la abogada y actual presidenta del partido Demócratas, ejerció como ministra del Trabajo, superintendente de Seguridad Social e intendenta de la Región Metropolitana.

Sobre su nombramiento, la senadora Rincón, afirmó que "el sector energía es altamente desafiante, con urgencias regulatorias y la necesidad de recuperar la confianza, modernizar normas técnicas, garantizar seguridad y continuidad del servicio. Es un sector que debe poner a las personas en el centro", mientras que en el documento formal, señaló que "el país se está jugando mucho, y si puedo ser un aporte, voy a ir".